



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:08

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 31 de Julio del 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Candidatos abren sus “cofres”

-Daniel Ortega reporta que tiene poco más de tres millones de córdobas, aunque dicen que “camufla” sus millones

-Montealegre y Rizo presentaron una declaración detallada

-Apelaciones olvida fallar sobre quiebra de Interbank

-El próximo 7 de agosto se cumplen seis años de la fraudulenta quiebra del Banco Intercontinental (Interbank). Los saldos siguen siendo rojos, tanto para la economía como para la justicia nicaragüense.

-Riesgo vial por reductores de velocidad

-Los “policías acostados” han aumentado como plaga, pero comisión empezó a retirarlos de zonas donde no debieron construirse

-“Minguito” inaugurará paso a desnivel

-La rotonda “aérea” del paso a desnivel de la Colonia Centroamérica será inaugurada en presencia de la diminuta imagen de Santo Domingo de Guzmán este martes primero de agosto, cuando la procesión de “la bajada” se aproxime al lugar en horas de la mañana.

El Nuevo Diario

-¡Esto dicen tener!

-Candidatos presidenciales y sus patrimonios declarados

-Según documentos entregados a Contraloría, entre Montealegre, Rizo y Ortega no llegan a siete millones de dólares

-Las alfombras persas de Montealegre, los Mercedes de Ortega que no aparecen, y la casa en Viña del Mar de Rizo, entre lo más notable

-Esto incluye su entorno familiar, y para que usted saque sus conclusiones END le ofrece todos los detalles en las páginas 8B y 9B de esta edición

-Monopolios ahogan a pequeñas empresas

-Dramático caso de una fabricante de agua y soda

-Otras bebidas tradicionales también saldrán del mercado al no poder luchar contra contratos de exclusividad

-Según la Comisión Económica para América Latina, Nicaragua es uno de los países con mayores prácticas oligopólicas y monopólicas

-Limpian a Ramírez y hunden a Montealegre

-Manipulación política en “borrador” de Comisión de Asamblea

-Obviadas olímpicamente las pruebas contra el ex presidente de BCN en tiempos de Alemán, al que



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:08

PAG - 2 -

ni siquiera mencionan

-Recomiendan al Ministerio Público abrir juicios penales contra Montealegre, Sacasa, Mario Alonso y demás miembros de BCN y SIB en su época

-Se evidencia la clara intención de tratar de sacar del juego electoral al candidato presidencial de ALN-PC

-Las niñas-madres: un drama nacional

-5 mil bebés con mamás entre los 10 y 14 años

-Nicaragua puntea en Centroamérica y presenta uno de los índices más altos de Latinoamérica.

-Más del 30 por ciento de bebés tienen una madre adolescente que por lo general terminó con su adolescencia y vida académica

-"Claro, me afecta todos los planes que inicialmente me había trazado en la vida, pero ahora no puedo ver atrás, tengo que salir adelante junto a mi niña", dijo Grethel

-De alta hombre de cara transplantada

-La segunda persona sometida a un trasplante de cara en el mundo, un chino de 30 años que fue operado a mediados de abril tras haber sido desfigurado por un oso, anunció que salió del hospital este domingo.

Editorial

La Prensa

La carrera armamentista de Chávez

"Chávez dice que su armamentismo es para enfrentar una potencial invasión de Estados Unidos. "Venezuela necesita un millón de hombres y mujeres bien equipados y bien armados para defenderla del imperialismo norteamericano", dice, y ha comparado al presidente George W. Bush con Adolfo Hitler. Sin embargo, ésta es una simple pantomima. Con este discurso Chávez quiere justificar lo injustificable y al mismo tiempo presentarse a sí mismo como el "prócer" que defiende la libertad de su patria. En esta suerte de mesianismo, Chávez no se diferencia en nada de líderes religiosos, fanáticos y apocalípticos como David Koresh que arrastró a la muerte a cientos de sus seguidores. Así, el presidente venezolano pretende levantar un movimiento unificado y nacionalista alrededor de él y contar con el apoyo del pueblo para seguir con su proyecto antinorteamericano. Y, aunque parezca mentira, Hugo Chávez exhorta al resto de países latinoamericanos a seguir su ejemplo. ¿Qué tal? Más desconcertante y preocupante todavía es que uno de los candidatos presidenciales de Nicaragua se identifica plenamente con el caudillo venezolano y —anticipándose a un posible triunfo— electoral, ya hace planes para implementar en Nicaragua el proyecto chavista de unificación latinoamericana "en contra del imperialismo yanqui". No hay cosa peor que pudiera ocurrirle a Nicaragua, que no tiene petróleo y una gran parte de su presupuesto depende de la ayuda internacional. Una asociación aventurera con Hugo Chávez podría llevar al país a la bancarrota, otra vez".

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:08

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

¿Quiénes financian la democracia? (Cristiana Chamorro Barrios)

“La II Conferencia Internacional de Financiamiento Político realizada en Managua la semana pasada nos dejó una pregunta que al parecer nadie puede responder: ¿Quiénes financian la democracia en Nicaragua?”

A las puertas del inicio oficial de la campaña electoral nuestra realidad política permite pronosticar que no se va a reformar la Ley Electoral para cambiar las reglas del juego. En la actualidad los partidos no tienen restricciones sobre sus fuentes, ni para el manejo de fondos, y tampoco están obligados a llevar libros en ninguna forma particular. Los informes de gastos no se publican, y los esfuerzos de parte del grupo Ética y Transparencia para asegurar más revelación voluntaria de la financiación de campaña y de candidatos, hasta ahora, han fracasado. El CSE sólo publica la información sobre el porcentaje de los fondos oficiales que fueron distribuidos a cada partido después de las elecciones. ¿Quiénes financian la democracia en Nicaragua?, es una pregunta que candidatos y donantes no deberían calificar como un asunto de curiosidad. El candidato que responda a este derecho de los votantes confirma que es un servidor público, que respeta el derecho a la información de su elector y valora la confianza que éste le deposita para que lo represente y decida en nombre suyo en caso triunfe con la Presidencia de la República. “Dime con quién andas y te diré quien eres”, dice un dicho popular que en este caso se asocia al derecho humano a saber que todo ciudadano tiene para ejercer su derecho a un voto informado y consciente”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:08

PAG - 4 -

¿Protección selectiva? (Douglas Carcache)

“El vigilante llamó al número público que la Policía ofrece a todos los ciudadanos, en el que unas veces nadie respondió y en otras le dijeron con sequedad: “Ya vamos a ir...” Este vigilante, que a lo sumo ganará 1,500 córdobas por mes y tiene que demostrar su eficiencia a los vecinos que le pagan, sólo esperaba uno o dos policías, los necesarios para encargarse del delincuente atrapado in fraganti y remitirlo a la justicia.

En cambio el funcionario público, que gana tanto como para pagar vigilantes exclusivos en su casa, recibió pronto una patrulla numerosa de policías capaz de perseguir a una banda de mafiosos profesionales y, por esos disparates del poder, derrochó energías y recursos económicos en la búsqueda del ratero que se llevó la lora y el pavo. Para eso habría sido suficiente uno o dos agentes, mientras que a Bello Horizonte sí valía la pena mandar a rondar a la brigada fuerte, porque allí los asaltos y robos ocurren cada día y más personas están en riesgo.

Es frustrante para un ciudadano percibir que está ante una policía selectiva, que actúa más por preferencias o pedidos de personas influyentes que por el deber de proteger a la comunidad; y pensar también que en las estadísticas faltan cientos de robos y asaltos que nunca fueron a indagar, o que los afectados jamás denunciaron porque dudan de que esa autoridad haga algo”.

La Costa Caribe, el eterno botín (Joel Narvárez Campbell)

“Las medidas de protección de los recursos naturales instauradas por el Gobierno actual a través del Decreto de Emergencia Economía, Ley Forestal y el Decreto de Veda para especies en peligro de extinción, como la tortuga y la langosta, parecen a simple vista, mostrar un repentino interés por parte de las autoridades, no en la población indígena, afrodescendiente y mestiza de la Costa Caribe, sino que en realidad, nuevamente son los recursos naturales y los beneficios económicos que éstos generan lo que realmente le interesa al Estado. Estas medidas de protección del medio ambiente aún cuando son beneficiosas para la recuperación de los recursos naturales que ha sido históricamente el botín de los gobiernos, no lo son para los habitantes de la Costa Caribe de Nicaragua. Poco más de un siglo de historia parecería haber demostrado al Estado de Nicaragua que saquear los recursos naturales de los costeños no es la solución para lograr el desarrollo económico. Para lograrlo se hace necesario dejar de ver a la Costa Caribe como el territorio botín, en donde viven los enemigos vencidos y empecemos a construir una Nicaragua multiétnica dentro de la unidad en la diversidad”.

El Nuevo Diario

Orígenes de los bancos (Alfonso Efraín Castellón Ayón)

“El problema que vive Nicaragua actualmente no es otro que la consecuencia de una política macroeconómica, cuyos benefactores son los pocos que tienen mucho y una triste herencia de banqueros metidos a empresarios y políticos. Aquí precisamente nace el conflicto de intereses o conflict of law, que llaman los trivelinos del norte. Tal como lo hemos visto con los Certificados Negociables de Inversión (Cenis)”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:08

PAG - 5 -

La reconciliación entre los excluidos del sistema (Orlando Núñez S.)

“La reconciliación en general se vuelve un mecanismo subversivo, odiado por la oligarquía y la embajada norteamericana. Lo que no quiere decir que se abstengan de trabajar por la reconciliación en particular, tal como lo intenta el señor Trivelli, afanado por lograr la reconciliación entre las fuerzas de derecha y quienes quieran acompañarlas.

Si las fuerzas reaccionarias y proimperialistas trabajan arduamente por la reconciliación, ¿por qué, entonces, no vamos a trabajar nosotros por una reconciliación popular? Una reconciliación donde cada gremio, sindicato, asociación, familia de pobladores pobres, mujeres y jóvenes excluidos del sistema capitalista y patriarcal tomen conciencia de sus intereses y continúen el proceso de emancipación que iniciaron el 19 de julio de 1979”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Ultimátum de ALN a candidatos en el Gobierno (Pág. 3 A)

-Azucena Castillo, presidenta del FISE, dice que seguirá trabajando para el Gobierno

-Eliseo Núñez reitera que candidatos “tienen que renunciar” a sus cargos

-Ortega dice que Bolaños le dio “el parte” (Pág. 3 A)

-Hablaron de proyectos pendientes y temas “sensibles”

-Según Ortega, la reunión fue un intercambio para “documentarnos más y mejor de cuál es la situación del país en términos económicos, los convenios con los organismos, las leyes que están pendientes en la Asamblea Nacional, el presupuesto que tendrá que discutirse próximamente”.

-Ortega además expresó que hablaron de la importancia de la carretera de Rama-Kukra Hill y de la urgente demanda de los matagalpinos por la carretera que va de Sébaco a Matagalpa.

-Nueva Ley de Zonas Francas al ruedo (Pág. 16 A)

-Mientras los empresarios del sector insisten en que hay que privatizar las maquilas, la Comisión Nacional de Zonas Francas (CNZF) promueve un proyecto de Ley para la industria pues ésta desde 1991 cuenta con un decreto, con rango de ley, que poco regula el quehacer. La iniciativa ya es conocida por los diputados del parlamento quienes aplauden la idea, aunque advierten que requiere de algunas modificaciones

-Universitarios quieren un gobierno diferente (Pág. 7 B)

-Sector demanda entrega del seis por ciento presupuestado para las universidades y mayor atención a sus comunidades, alegando que el Gobierno presta más interés a las problemáticas que se presentan en Managua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:08

PAG - 6 -

El Nuevo Diario

-Bolaños aplazado (Pág. 4 A)

-Pudo más la arrogancia que la eficiencia

-Aplazado. Esa es la calificación que le dieron analistas económicos independientes a la gestión gubernamental del presidente Enrique Bolaños, la cual está por expirar. Según ellos, Bolaños heredará a su sucesor una enorme deuda social, considerando que sólo respondió a los dictados del Fondo Monetario Internacional (FMI), para mantener estables los indicadores macroeconómicos. De acuerdo con los analistas, Bolaños no logró convertirse en el mejor presidente entre los 52 gobernantes que ha tenido Nicaragua desde 1825, pues no cumplió con las promesas electorales, luego de asumir el poder el 10 de enero de 2002, y porque, además, su tan divulgado Plan Nacional de Desarrollo, que serviría para que el país despegara económicamente, se convirtió en un rotundo fracaso debido a que no fue consultado con los sectores interesados. Algunos de éstos, como la educación superior, a través del CNU le advirtió a tiempo, y el Presidente ni siquiera asistió al foro organizado por las universidades.

-Sin mapeo no hay desarrollo (Pág. 9 A)

-Sólo se conoce geológicamente el 15% de nuestro territorio

-Se levantan edificaciones exactamente donde sabemos que están los mayores reservorios de agua para la capital

-Nicaragua busca el liderazgo regional en textiles (Pág. 15 A)

-Grandes empresas fabricantes de telas atraerán a decenas de ensambladoras

-Se estima que la industria estará generando 200 mil empleos directos en dos años

-Los empleos indirectos beneficiarían a unos 2 millones de personas